

**Betreff:**

Fluglärm-Auswirkungen geänderter Abflugrouten auf Naurod

**Antragstext:**

Der Magistrat wird gebeten, dem Ortsbeirat zu berichten, welche genauen Auswirkungen die vom Flughafenbetreiber Fraport und der Deutschen Flugsicherung (DFS) beabsichtigte Änderung der Abflugrouten beim Frankfurter Flughafen auf die Fluglärmsituation in Naurod haben wird.

**Begründung:**

Der Ortsbezirk Naurod ist durch seine Nähe zum Frankfurter Flughafen seit jeher mehr oder weniger stark von Fluglärm betroffen. Die Intensität hängt entscheidend von den Routen ab, die die Flugzeuge kurz nach dem Start zu nehmen haben. Diese Abflugrouten haben sich in den letzten Jahren immer mal wieder geändert. Wie aus der Presse zu erfahren ist (siehe Artikel im „Wiesbadener Kurier“ vom 05.06.2025, Seite 16) ist derzeit wieder eine solche Änderung beabsichtigt.

Demnach sollen künftig wieder mehr Flugzeuge in Richtung Nordwesten abdrehen (auf den sog. Marun/Tobak-Routen, früher als Tabum-Routen bekannt) und weniger die sog. Südumfliegung nutzen. Laut Fraport und DFS wird dies zu einer häufigeren Überfliegung der östlichen Stadtteile Wiesbadens führen, so dass auch Naurod von den Veränderungen betroffen sein dürfte. Der Magistrat wird daher gebeten, die genauen Auswirkungen auf die Nauroder Bevölkerung zu prüfen und dem Ortsbeirat hierüber zeitnah in geeigneter Form zu berichten.

Wiesbaden, 17.06.2025